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В Б Ю Р О  Л Е Н И Н С К О Г О  РК К П С С

К АД РАМ  ВУЗОВ-  
НЕОСЛАБНОЕ ВНИМАНИЕ

В июне 1986 года бюро 
райкома партии /приняло 
постановление «О' работе 
парткома медицинского ин
ститута по повышению 
качества подготовки спе
циалистов в свете тр ебо 
ваний апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КП СС и X X V II 
съезда КПСС».

Прошло время, доста
точное для того, чтобы не 
все, скажем , изменить, но 
чтобы развернуть ш иро
кую работу по претворе
нию в жизнь постановле
ния, устранению вскрытых 
недостатков. А  было указа
но на то, что возраст м но
гих заведую щ их каф едр а
ми .пенсионный или около 
того, а м олоды е ученые
недостаточно подготовле
ны к большой научной и 
педагогической д еятель
ности. Обращалось внима
ние и на то, что в институ
те процветает семействен
ность. Снизилось качест
во знаний студентов, мно
го пропусков лекций и ла
бораторных занятий. Бо
лее 60 процентов канди
датов наук работают ас
систентами. Незаметна роль 
комсомола в борьбе за хо
рошие и отличные знания.

Был отмечен ряд  других 
недостатков.

В  феврале этого года 
бюро райкома партии вер
нулось к июньскому по
становлению. Была созда
на комиссия" по проверке 
выполнения. В р е з у л ь т а т  
появилось новое постанов
ление «О неудовлетвори
тельной работе парткома 
медицинского института по 
выполнению постановления 
бюро РК КПСС «О работе 
медицинского института по 
повышению качества под
готовки специалистов в

свете требований апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК 
К П СС и X X V II съезда 
К П С С » , от 11.06.86.»

Что ж е послужило по
водом для такой ф орм ули
ровки? С казать, что парт
ком мединститута пол
ностью проигнорировал по
становление 1986 г., нель
зя . Работа велась и ве
дется . Какие-то вопросы 
за этот срок невозможно 
полностью решить, как, на
пример, заменить всех за
ведую щих кафедрам и, ко
торые в силу своего прек
лонного возраста, состоя
ния здоровья не могут 
обеспечить качественное 
руководство коллективом , 
учебным процессом . Или, 
скажем , полностью иско
ренить семейственность. 
Но им были допущ ены 
серьезны е промахи в ра
боте по реализации поста
новления. Так, оно широ
ко не обсуж далось в пар
тийных группах, организа
циях. Не были вовремя 
разработаны конкретные 
мероприятия по его выпол
нению. Д ля мобилизации 
коммунистов, всего кол
лектива на устранение не
достатков партком не ис
пользовал многотиражную 
газету «За медицинские 
кадры». Это все явилось 
причиной нового поста
новления с такой ф ор м у
лировкой. Постановление 
не снято с контроля, а с 
бывших руководителей рек
тората, парткома не сня
ты взыскания.

Прошедший февральский 
Пленум ЦК К П С С  много 
внимания уделил кадрем 
вузов. Работа с ними, вос
питание их, забота о них — 
дело всех партийных ор
ганизаций институтов, в 
том числе и нашего.

Изучаем материалы Пленума
П осле заверш ения р а

боты ф евральского П ле

нума ЦК К П С С  в институте  

р азвернулась работа по 

изучению  его докум ентов. 

На политчасах, лекциях идет  

ож ивленное обсуж дени е в 

группах, на курсах, ф а 
культетах.

Так, на эконом ическом  
ф акультете проведен е д и 
ный политчас, на котором  
выступила заведую щ ая ка
ф ед р о й  истории К П С С  се к 
ретар ь  парткома Т. ▲. Бу
лы гина. Она проанализи
ровала результаты  про
ш едш его  П ленума, р ас
см отревш его  ход п ер ест
ройки средней и высшей  
школы и задачи партии по  
е е  улучш ению . Рассказала, 
как этот процесс идет у 
нас в институте, останови
лась на проблемах и путях

их р еш ения наш им кол
лективом .

О  том , что тем а нико
го  не оставила равнодуш 
ным, говорит, тот ф акт, 
что вопросов к Там аре  
А л ек сан д р о вн е  бы ло м но
го . А  и н тересовал о  слуш а
телей , как б уд ет ул уч
ш аться нравственн ое, эсте 
ти ч еск о е, патри отическое  
воспитание студентов . Как  
р еш аю тся вопросы  ук р еп 
ления связи  вуза с  произ
водством , отвлечения сту
дентов на различны е р а
боты , не связанны е с уч еб 
ным п р о ц ессо м , и м ногое  
д р уго е .

Такие встречи членов  

п артком а со стоялись и на 

д ругих ф акультетах.

Л. Н А З А РО В А ,
III курс экономфака, 

наш. корр.

Тема партийного собра
ния зоофака меня заин
тересовала сразу . Не так 
часто уделяется столько 
внимания студенчес к и м 
партгруппам, что даж е на 
открытое партийное собра
ние ф акультета вынесли 
обсуж дение их роли в пе
рестройке высшей школы. 
И не пожалела.

У входа в аудиторию, в 
которой собирался кол
лектив ф акультета, мое вни
мание привлекла стенная 
газета, спецвыпуск, посвя
щенный предстоящ ем у соб
ранию. На ее полосе ма
териалы о партгрупорге сту 
дентке И. Иноземцевой, 
о работе партгрупп, м не
ния преподавателей и сту
дентов о молодых ком м у
нистах, и, надо отметить, 
не все суждения совпада
ют; предложения по улуч
шению работы партгрупп и 
повышению авторитета сту
дентов —  членов КП С С . Га
зета подготовлена за ко
роткий срок, эстетически 
оформлена не лучшим об
разом , но то, что по содер
жанию интересна, злобо
дневна и сделана в ключе 
времени, сомнения нет.

Хороший доклад, где 
был интересный анализ 
общественного мнения о 
студентах-партийцах их со
курсников, подготовил д о 
цент кафедры  м арксист
ско-ленинской философии 
ком мунист В. .И . Каширин. 
В частности, он сообщил, 
что социологический опрос, 
проведенный накануне соб-

НА ТРИ БУН У П Л ЕН У М А  Л Е Н И Н С К О Г О  РК К П С С

ПРИБАВЬ В РАБОТЕ, ПАРТГРУППА!
рания, показал: из 80-ти оп
рошенных только двое счи: 
тают, что партгруппа на 
их курсе друж ная, высту
пает единым фронтом , ра
ботает хорош о. 44,4 про
цента —  уверены, что 
«партгруппа совсем плохо 
работает, ее роли на кур
се, ф акультете совсем не 
видно». 71,6 процента оп
рошенных студентов вы
сказали предложения «сту- 
дентам-коммунистам быть 
более инициативными».

Критический подход док
ладчика к  рассмотрению 
проблемы, его предлож е
ния по соверш енствова
нию работы партгрупп на
строили аудиторию на д е 
ловой лад. В желаю щих 
высказаться отбою не бы
ло. Активны были и ком
мунисты, и беспартийные.

Например, секретарь ком
сомольского бюро ф акуль
тета И. Некрасоа обратил 
внимание на то, что к от
бору студентов в партию 
надо подходить более о т
ветственно. Но порой бы
вает и такое, что ком со
м ольское бюро узнает о 
члене ВЛ КС М , готовящ ем
ся к вступлению, когда у 
того уж е заполнена анке
та, есть две рекомендации 
коммунистов и остановка 
за комсомольской реком ен
дацией.

— Нельзя в решении та
ких важных вопросов о б
ходить' бюро ВЛ КСМ , по
тому что мнение о ком со
мольце его товарищей ча
сто не совпадает с оценкой, 
какую дают ем у препода
ватели, — заключил Игорь.

Партгрупорг А . Барзукаев 
видит причину низкого ав
торитета партгруппы в 
том, что он не знает, как 
надо работать, никто не 
учит и ком мунисты-студен
ты не м огут определиться, 
найти свое м есто  в работе 
курса.

Эта же мысль была вы
ражена и другими студен
тами. А  вот партгрупорг 
кафедры  общей зоотехнии
В. Г. Боднарчук в своем вы
ступлении подсказал вы
ход из создавш егося по
ложения. Он подчеркнул, 
что партгруппы кафедр 
обязаны руководить сту
денческими партгруппами 
курируем ы х курсов, и рас
сказал об опыте работы.

—  Мы практикуем сов
местные заседания парт
групп кафедры  и II курса, 
приглашаем партгрупорга- 
студента на заседания 
партгруппы кафедры . З а 
слушивание отдельных ком 
мунистов на совместных 
заседаниях дало свои по
ложительные плоды. Так, 
коммуниста Амирчупанова

не раз критиковали за 
плохую учебу, пригласили 
его на заседание партгрупп, 
поговорили откровенно и 
теперь слышим эту ф ам и
лию среди отличников, — 
сказал Виктор Григорьевич.

Декан ф акультета ком
м унист В. И. Андрю щ енко 
в своем выступлении оста
новился на организации 
учебы партгрупоргов: —  Не
сколько лет назад в Ле
нинском райкоме партии 
проводилась учеба парт
групоргов. Неплохо было бы 
ее возобновить. Ведь в 
районе три вуза. Можно 
было бы обменяться опы
том работы,

Коммунисты правильно 
поступили, оценив рабо
ту партбюро по руководст
ву студенческими парт
группами «неудовлетвори
тельно». Серьезное, про
думанное постановление, 
принятое на собрании, по
м ож ет исправить положе
ние в партийной органи
зации ф акультета. Иначе
нельзя. На февральском 
Пленум е ЦК К П С С , на ко
тором рассмотрен ход пе
рестройки средней и выс
шей школы и задачи пар
тии по ее улучшению, осо
бо подчеркнута роль ком
мунистов в этом револю 
ционном процессе.

Т. А Л Е К С Е Е В А .

5 2 - я  Н А У Ч Н А
14 марта в институте на

чала свою работу 52-я на
учная конференция препо
давателей. Ей предш ество
вала выставка достижений 
коллектива. На ней были 
представлены статьи, м ето
дические разработки, моно
граммы, брошюры и д р у
гая печатная продукция, 
стенды, образцы узлов, д е 
талей,

Научную конференцию 
открыл ректор доктор ве
теринарных наук профессор 
заслуженный деятель науки 
Р С Ф С Р  В. Я . Никитин.

С докладом «Итоги ра

боты предприятий Ставро
польского крайагропрома 
за 1986— 1987 гг. в услови
ях самоокупаемости ,и за
дачи института по научно
м у обеспечению А П К края» 
выступил первый зам ести
тель крайагропрома А . Н. 
Собин.

Конференция продлится 
до 25 марта. В ходе ее бу
дет прослушано около 500 
докладов ученых вуза, сту
дентов, представителей 
крайагропрома, хозяйств 
края, ВНИИОК и др.

Е. П Е Д А Ш Е Н К О , 
наш корр.

В конце ф евраля кафедра 
эксплуатации машинно-трак
торного парка для четверо
курсников организовала экс
курсию в Кубанский на
учно-исследовательский инс
титут. Основной целью ее 
было ознакомление сту
дентов с последними дос
тижениями науки, новей
шей отечественной техни
кой и некоторыми образца
ми зарубежной.

Состоялась встреча с ра
ботниками института, был 
просмотрен - ф ильм  «Э ф 
ф ективное применение но
вой техники в сельском хо
зяйстве».

На снимке: четверокурс
ники м ехф ака знакомятся 
с образцами новой техни
ки в Кубанском НИИТИМ.

Текст и фото
С . САВЧ ЕН КО , 

студента IV  курса 
м ехф ака.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

В газете №  32 за 1987 год в материале «Авто
ритет завоевывается делом» были критические за
мечания в адрес работников гаража и других служб

На критическое выступление газеты отвечает 
В. ЗА РЯН СКИ Й , 

проректор по административно-хозяйственной 
работе.

В гараже было прове
дено собрание коллекти
ва, на котором обсужда
лись вопросы трудовой 
дисциплины, условия ра
боты и говорилось о хо
зяйском отношении к рас
ходованию воды.

Механику гаража В. И.

Теряеву поручено строго 
следить за экономным 
расходованием воды.

В мае этого года нач
нется капитальный ремонт 
здания, где расположена 
типография, тогда и будут 
заменены водосточные 
трубы.



Главная задача проф 
союзных организаций состо
ит в коренном повороте к 
нуждам тр удящ ихся. Н еоб
ходимо добиваться усиления 
социальной направленности 
хозяйственных решений, 
стать противовесом техно
кратическим поползновени
ям в экономике.

В связи с этим профком 
считает, —  сказала тов. Ха
ритонова, —  что во главу 
угла нашей деятельности 
долж на стать забота о че
ловеке, его условиях труда, 
быта, отдыха.

В прош едш ем году под 
особы м  контролем проф
кома находился вопрос вы
полнения администрацией

тельными возмож ностям и. В 
прошлом году среди со
трудников реализовано бо
лее 120 санаторных путе
вок, 30 из них льготные. Бо
лее 70 человек отдохнули на 
спортивно - оздоровитель
ных базах «Криница» и «А р 
хыз». Работала группа « З д о 
ровье». 40 человек получа
ли диетическое питание. А к
тивно работала спортивно
массовая комиссия проф 
кома, возглавляемая В. И. 
М илащенко. Проводятся 
спартакиады среди со тр уд
ников, работают секцйи бад
минтона и настольного тен
ниса под руководством эн
тузиаста В. В. Ж уравлева.

Но спортизно - массовой

П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И ЗН Ь

ресмотрена и упорядочена 
очередь сотрудников, нуж
даю щ ихся в улучшении ж и
лищных условий. Ведется 
строгий контроль ,за свое
временной постановкой на 
учет.

В отчетном периоде по 
инициативе администрации и 
профкома сем ья Рытовыу. 
получила государственную  
квартиру, а семьи Сергиен- 
ко, Гогуш евых и Перцевых 
улучшили свои жилищные 
условия за счет старого 
ведомственного фонда.

Проведена большая ра
бота по созданию садово- 
огородных кооперативов. 
2 0 .человек получили землю 
под дачи. Удалось решить

ГЛАВНОЕ-ЗАБОТА О ЛЮДЯХ
П рош ла проф сою зн ая ко н ф ерен ц и я , на которой об суж д ен  вопрос « О  задачах  

проф ком а института по п ер естр о й ке  стиля и м етодов работы  в св ете  реш ений X X V II  
съ езд а К П С С  и X V III  съ езд а  про ф со ю зо в » . С  д окладом  на ней вы ступила председатель  
проф ком а Л . И. Хари тонова. О тч ет о р аб о те  ревизионной ком иссии проф сою зн ой о р 
ганизации сделал а п р едсед ател ь  ком и сси и Т. П. Чуприкова.

С е го д н я  д аем  к р атк о е  и злож ени е их вы ступлений.

комплексного плана охра
ны труда и техники безо 
пасности. Ход  его выполне
ния дважды заслуш ивался 
на профкоме. В результате 
улучшены вентиляция и ос
вещение в ряде аудиторий, 
условия груда работников 
НИС, произведена работа 
по установке защ итного за 
земления.

Однако проф ком у не уд а
лось добиться безусловного 
и полного его выполнения. 
Сказались нерешительность 
и недостаточная настойчи
вость как со стороны проф 
кома, так и со стороны ко
миссии по охране труда 
(председатель Н. М. Д ем ья
нова). Остались в стороне 
от этой работы и профбюро 
административно - хозяйст
венной части. Не проявили 
активности бывшие ответст
венные за охрану труда на 
экономическом ф акультете 
А . В. Ш уваев, ветеринарном 
—  А . В. Вакуленко.

Создание здоровых усло
вий труда —  дело не только 
администрации, подчеркну
ла Любовь Ивановна Хари
тонова. —  М ногое зависит 
от нес самих, неравнодуш 
ного отношения каждого к 
этим проблемам. Утепление 
помещений, освещение ау
диторий, поддержание чис
тоты и порядка в пом ещ е
ниях при желании можно 
решать быстро, в рабочем 
порядке. Заслуж ивает вни
мания, изучения и поддерж 
ки инициатива электрофака, 
решившего вопрос уборки 
помещений. Здесь студенты 
убирают сами, а заработная 
плата идет в студенческую  
копилку. М огли бы проявить 
инициативу профбюро агро- 
фака и защиты растений по 
озеленению коридоров и 
ф ойе.

Значительное место в ра
боте профкома уделяется 
вопросам социального стра
хования, оздоровительной и 
спортивной работе. Для это
го мы располагаем значи

комиссии, ответственным за 
спортивную работу в проф 
бюро не удалось добиться 
м ассового охвата сотрудни
ков спортивно - оздорови
тельными мероприятиями. 
Несм отря на прекрасные 
условия, группу «Здоровье» 
посещают единицы, а в 
спортивных м ероприятиях 
участвует только пятая часть 
коллектива. Ярким приме
ром в этом мог бы стать 
энтузиазм  руководителей. 
Но мы так редко видим на 
проводимых мероприятиях 
представителей парткома и 

, ректората! Слаба и пропа
гандистская, агитационная 
работа на ф акультетах. Н е
оправданно забыты такие 
ф ормы работы, как туризм , 
спортивные праздники, дни 
«Здоровья», сдача норм 
ГТО. Поэтому из средств, 
вы деляем ы х на спортивную 
работу, в том году израсхо
дован всего 31 рубль, что 
составляет 0,03 процента.

Экономия в этих случаях 
не оправдана. Спортивно- 
оздоровительные мероприя
тия, массовое участие в них 
сотрудников и их семей — 
мощные резервы в борьбе 
за здоровый образ жизни, 
снижение заболеваемости 
лю дей. Пока ж е она остает
ся довольно высокой. В 1987 
году она составила 49 слу
чаев заболеваний на 100 
работающ их. Потери рабо
чего времени — 6603 рабо
чих дня, или ш есть дней на 
каждого работающ его.

В связи с чем назрела не
обходимость создания в ин
ституте медицинского пунк
та для сотрудников.

Одним из самых сложных 
участков работы профкома 
является жилищно - быто
вая работа, которой руко
водит председатель ж и
лищно - бытовой комиссии
А . А . Поляничко. Помогают 
ем у члены профкома В. И. 
Теряев и Н. М . Кушниренко. 
За прошедший год удалось 
активизировать работу. Пе

вопрос о выделении 16 га 
земли под новый коопера
тив. К лету планируется за
вершить его организацию. 
180 работников института и 
140 —1 учхоза получат воз
можность стать его  членами.

Вместе с тем ещ е не все 
сделано по реализации кри
тических замечаний по улуч
шению снабжения членов 
профсою за овощами и 
ф руктам и в период осенней 
заготовки. В прошлом году 
только 30 процентов со
трудников были обеспечены 
картоф елем . Не был удов
летворен спрос на яблоки 

и помидоры. Ответственному
В. И. Теряееу следует боль
ше проявлять инициативы, 
ответственности в этом важ
ном вопросе.

О бсуж дается вопрос о 
создании в институте тор
говой точки на период м ас
совой заготовки овощей и 
ф руктов. А  профбюро ф а
культетов необходимо быть 
более расторопными в ор
ганизации торговли продук
тами в предпраздничные 
дни, как это практикуется 
на кафедрах учебной части.

Забота о детях —  одна из 
важных функций профсою з
ных организаций.

В этом году комиссия со
действия сем ье и школе 
проводит анкетирование с 
целью выявления малообес
печенных, неполных и не
благополучных семей для 
оказания им практической 
помощи.

Запланирован капитальный 
ремонт детского  сада, но 
есть опасение, что он ото
двинется на более поздний 
срок, чего нельзя допустить. 
Комиссии по работе с деть
ми следует глубж е вникать 
в эти проблемы и содейст
вовать их решению. Необ
ходимо более действенное 
сотрудничество с женсове- 
том.
. На конференции было 

принято развернутое по
становление.

НА ТРИ БУН У П А РТИ Й Н О ГО  С О Б Р А Н И Я : п ер естр о й ка вы сшей школы

В Е Р Н У Т Ь  С П Е Ц И А Л И З А Ц И Ю  
ПО О В Ц Е В О Д С Т В У

Недавно в институте бы 
ло проведено совместное 
заседание сотрудников ка
ф едры  мелкого животно
водства с руководителями 
филиала и работниками 
краевых сельскохозяй ст
венных организаций.

Основным вопросом это
го заседания был вопрос 
об изменении планов и 
программ по овцеводству 
в свете решений партии 
и правительства о пере
стройке высшей школы.

Открывая заседание, за
ведующий «аф едр ой  ов
цеводства доцент И. С . Ис
маилов отметил, что за 
последние пять лет ка
федра провела немалую 
работу по тесному сбли
жению процесса обучения 
с производством. Студенты  
имели возможность про
ходить практику в лучших 
гооплемзаводах края, на 
высокомеханизирова н н ы х 
овцеферм ах. Н еоднократ
но встречались они с ве
дущими специалистами- 
овцеЕодами, * чабанами —  
Героями Социалистическо
го Труда, с руководителя
ми отрасли края.

Большую помощь в обу
чении студентов оказыва
ю т ведущ ие уче н ы е 
ВНИИОКа, сотрудники ф и 
лиала кафедры  при этом 
институте. Они регулярно 
читают лекции студентам 
старших курсов зооинже- 
нерного ф акультета, на ба
зе лаборатории ВНИИОКа 
проводятся практические 
занятия.

Но сегодня, подчерк
нул И. С . Исмаилов, хоте
лось бы поговорить о б у
дущ ем , о перспективах обу
чения студентов и подго
товки специалистов для ве
дущ ей отрасли сельско
хозяйственного производ
ства края. И прежде все
го волнует вот что: в те 
чение восьми лет зооин- 
женерный ф акультет наше
го института был специа
лизирован на овцеводст
ве. Две группы из четырех 
на каждом курсе специа
лизировались на технологии 
промышленного производ
ства продукции овцеводст
ва. Своевременность и 
необходимость этого м е
роприятия ни в ком не вы
зывала сомнений. М ало то 
го, выпуск инженеров-ов- 
цеводов не удовлетворял 
спрос хозяйств различных 
регионов страны в специа
листах этого профиля.

Тем не менее, два года 
назад по распоряжению 
бывшего М инсельхоза спе
циализация была снята без 
объяснения причин, резко 
сокращ ены программы по 
всем разделам  овцеводства.

Но жизнь доказала не
состоятельность этого р е 

шения. По имеющимся дан
ным, ряд вузов после по
ложительного решения в 
Госагропроме, возвратил
ся .к специализации. Те
перь —  дело за нашим 
краевым агропромыш лен
ным ‘комитетом.

Д алее докладчик оста
новился на вопросе, касаю 
щ ем ся налаживания опе
ративной связи кафедры  
с краевыми сельскохозяйст
венными организациями, с 
учеными ВНИИОКа. Ведь 
нередко случается так, что 
новейшие сведения по то 
м у или иному р азделу ов
цеводства —  бонитиро в к е 
овец, классировке шерсти, 
племенной работе и т. д . — 
запаздываю т. Это резко 
снижает качество  обуче
ния будущ их специалис- 
тов-овцеводов.

На заседании выступил 
заведующ ий отделом ов
цеводства крайагропрома 
Л. Д . Кириченко. Он го 
ворил о необходимости свя
зи обучения с практикой. 
Ведь иногда встречаются 
выпускники, не обладаю 
щие даж е  самым элем ен
тарным запасом проф ес
сиональных знаний. В чем 
тут дело? В невысоком про
центе усвояемости м ате
риала, хотя качество пре
подавания в Ставрополь
ском сельскохозяйственном 
институте гораздо  выше, 
чем в некоторых других 
вузах страны. Просто из 
огромного объема учеб
ного материала нужно вы
делять наиболее важные, 
клю чевые моменты, с ко 
торыми студентам придет
ся имегь дело  на практи
ке. В первую очередь это: 
приемы улучшения качест
ва шерсти, искусственное 
осеменение овец, работа 
лаборатории по определе- 
/нию выхода чистого во
локна, межпородное скр е
щивание. Каж дое занятие 
долж но иметь целью при
обретение практических на
выков.

Затем  Л. Д . Кириченко 
предложил сделать встречи 
руководителей овцеводства 
края со студентами зоофа- 
ка регулярными, программ
ными, обязательным и. При
чем на первом курсе, на 
четвертом — перед произ
водственной практикой, и 
на пятом —  перед выпуск
ными экзам енам и. Встре
чаться со студентами д олж 
ны работники крайагро
прома, крайплемобъедине- 
ния, ВНИИОКа, специалис
ты других отраслей.

Сказал выступающий и о 
тем ах дипломных работ по 
овцеводству. :В течение не
скольких лет они пишутся 
по шаблону, без связи с 
производством. ВНИИОКу, 
крайгосплемобъединению и

крайагропрому необходи
мо разработать актуальные 
тем ы-задания, касающиеся 
конкретных хозяйств. С ту
дент должен получить это 
задание уж е на третьем 
курсе, чтобы выполнить в 
полтора-два года.

Заведую щий отде л о м  
ш ерсти ВНИИОКа доктор 
сельскохозяйственных на
ук В. И. Сидорцов в своем 
выступлении затронул те
м у прохождения выпуск
никами зооинженерного ф а 
культета практики на шер- ' 
стомойной ф абрике. Тес
ный контакт с этой ф абри
кой позволяет сделать вы
вод, что студенты  не зна
ют структуру и специфику 
работы предприятия, тр е 
бований, предъявляемых к 
качеству ш ерсти , не ум е
ют оформлять докум ен
тацию. В целях исправле
ния создавш егося поло
ж ения, нужно удлинить 
практику до 14— 15 дней и 
вести ее по новой про
грамме.

На заседании выступили и 
другие товарищи.

По обсуж даем ы м  вопро
сам было принято поста
новление. Преж де всего, 
решено просить ректорат 
института и коллегию  крае
вого агропромышленного 
комитета решить положи
тельно вопрос о восстанов
лении специализации по 
овцеводству зооинженер
ного факультета.

Поддержано предлож е
ние о включении в план по 
курсу «Введение в специ
альность» лекций ведущ их 
специалистов крайагропро
ма, крайплемобъединения, 
ведущ их ученых ВНИИОКа 
и СКНИИЖа.

В практику работы отдела 
овцеводства крайагропрома, 
крайплемобъединения и 
ВНИИОКа вменено р егу
лярное информирование 
кафедры  м елкого  ж ивот
новодства ССХИ  по вопро
сам овцеводства.

Необходимо такж е из
менить программу и вре
м я прведения практики 
студентов четвертого кур
са зоофака на ш ерстяном 
комбинате им. Ленина в 
г. Невинномысске с  при
влечением в качестве руко
водителей практики сот
рудников межзональной 
лаборатории ш ерсти, сот
рудников комбината.

Крайа г р о п р о м у  и 
ВНИИОКу предложено р аз
работать тем атику диплом
ных работ по овцеводству, 
непосредствённо связанных 
с актуальными проблемами 
отрасли, а такж е список хо
зяйств, в которы х они бу
дут выполняться студента
ми очного и заочного от
делений зооинженерного 
ф акультета.

Ш Е Ф С К И Е  С В Я З И : В У З  —  ПТУ

ЛОЖКА ДЕГТЯ...
Второй год осущ ествля

ется ш ефская помощь ву
за 15-ти СПТУ края. Заклю 
чены договоры, опреде
лены пути совместных 
действий, которые бы спо
собствовали качественной 
подготовке специалистов 
массовых профессий для 
колхозов ' и совхозов. Как 
уже сообщала газета, в 
декабре 1987 года состоя
лись две встречи препо
давателей вуза и ПТУ, на 
которых были высказаны 
предложения по "укрепле
нию ш ефских связей.

В конце февраля в инсти
тут были приглашены пре
подаватели, старш екурс
ники ПТУ на встречу с за 
м естителям и деканов заоч
ного обучения А . В. Тол
мачевым и факультета м е 
ханизации Н. Ф . Болоховым 
и другим и преподавателя

ми этого ф акультета . П ри
были мастера производст
венного обучения, за 
м естители директоров по 
учебно-воспитательной ра
боте, старш екурсники, все
го 34 человека. Им были 
разъяснены условия при
ема в институт и в част
ности на ф акультет м еха
низации, были высказаны 
предложения по улучшению 
отбора учащихся для по
ступления в вуз. Решено в 
каждом училище выявить 
желаю щих и начать д о 
полнительные занятия для 
подготовки их к вступитель
ным экзам енам по про
филирую щ им дисциплинам.

Названы темы лекций, 
которые желаю т прослу

шать преподаватели, м ас
тера, учащиеся ПТУ. Так, 
поступили заявки на тем ы: 
состояние почвозащитной 
системы зем леделия в крае , 
почвообрабаты в а ю щ а я 
новая техника, шлейф 
сельхозмаш ин для энерго
насыщенных тракто р о в .  
Особенно заинтересова
ны подш ефные в обстоя
тельных лекциях по хозра
счету, самофинансирова
нию, самоокупаемости в 
хозяйствах края.

Гости посетили вычис
лительный центр, каф ед 
ры м ехф ака.

Хорош ее, нужное д е 
ло —  укрепление связи 
вуз —  ПТУ, что предопре

деляет «прочное взаимо
действие всех типов учеб
ных заведений... в инте
ресах эф фективного  ис
пользования материальных 
ресурсов и интеллектуаль
ного потенциала общ ест
ва», как говорится в док
ладе члена Политбюро 
ЦК КП С С , секретаря ЦК 
К П СС Е. К. Лигачева на 
февральском Пленуме ЦК 
партии, рассмотревш его 
ход перестройки средней 
и высшей школы и задачи 
партии по ее осущ ествле
нию, и одновременно ве
дется работа по привлече
нию в институт лучших 
учащихся ПТУ.

Но, как говорится, в 
бочку м еда организаторы 
встречи влили лож ку д е г
тя, поэтому проведена она 
с небольшим эф ф ектом ,

т. к. прибыли представи
тели только из пяти учи
лищ.

Причина здесь одна. 
Инициатива проведения 
принадлежит институту, но 
не подумали организато
ры о том, что надо это 
мероприятие согласовать с 
краевы м  управле н и е м 
профтехобразования и с 
его разреш ения пригла
шать лю дей. Письма с 
приглашением в ПТУ были 
разосланы заранее, а от
ветственный за ш ефские 
связи вуз — ПТУ от управ
ления А . И. Сидоров не 
был извещен, только слу
чайно узнал в последний 
день и прибыл на встречу, 
даже не зная повестки.

Да и к встрече хозяевам 
надо было подготовиться 
основательнее. Ведь еще 
в декабре руководители

ПТУ говорили об интере
сующих тем ах лекций. По
чему же ни одна из назван
ных тогда тем не была 
сейчас предложена для 
прослушивания? Некоторые 
ехали за 200 к м  только для 
того, чтобы проолушать
условия приема в инсти
тут и совершить обзорную 
экскурсию  по его каф ед 
рам. Рационально ли это?

В марте реш ено встре
титься опять, место встре
чи будет определено по 
согласованию. Но где  га
рантия, что неорганизо
ванность не повторится?
Ведь ответственных за 
ш еф скую  работу в инсти
туте на ф евральской встре
че не было.

Т. Т Л У С Т А Я , 
член партком а.
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